



Consejo Económico y Social

Distr. general
25 de mayo de 2005
Español
Original: inglés

Período sustantivo de sesiones de 2005

Nueva York, 29 de junio al 27 de julio de 2005

Tema 2 del programa provisional*

Logro de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, incluidos los que figuran en la Declaración del Milenio, y aplicación de los resultados de las principales conferencias y cumbres de las Naciones Unidas: avances, dificultades y posibilidades

Declaración presentada por el Consejo del Arzobispado Ortodoxo Griego de América del Norte y del Sur, organización no gubernamental reconocida como entidad de carácter consultivo por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* E/2005/100.



La erradicación de la pobreza

La educación es la clave de la eliminación de la pobreza en el mundo.

El Consejo del Arzobispado Ortodoxo Griego ha logrado construir escuelas y clínicas y establecer empresas locales en aldeas de África, Asia y Europa oriental, todo ello con fondos procedentes de donaciones privadas y equipos de voluntarios formados por docentes, médicos, enfermeras y trabajadores de la construcción.

Abeer, una mujer de Kafi Dam (Ribera Occidental), que participó en programas de instituciones de beneficencia ortodoxas, dijo que haber tenido la oportunidad de aprender transformó su vida. Debía su autoestima y el respeto de su comunidad a la formación y los conocimientos prácticos que había adquirido en aquella aldea olvidada. Estos programas se han dedicado principalmente a la educación para todos, hombres, mujeres y niños, a potenciar el papel de la mujer y a fomentar la creación de empleo. Siguen poniendo énfasis en la educación y en la enseñanza práctica, en el convencimiento de que el desarrollo sostenible se logra con el conocimiento.

Este es el mejor ejemplo de cómo pueden progresar los sectores populares de la sociedad. Por lo tanto, concluimos que las organizaciones no gubernamentales deberían colaborar con los gobiernos y empresas a fin de asegurar la educación para todos en las aldeas del mundo, proporcionando a éstas directamente los fondos, libros de texto, equipamiento, capacitación y conocimientos locales especializados, y promoviendo iniciativas para combatir la corrupción. Ello haría que el proceso se desarrollara de abajo arriba y no de arriba abajo, ya que esto último lamentablemente da lugar con frecuencia a casos de corrupción.

Recomendaciones sobre un enfoque para la reducción de la pobreza basado en los objetivos de desarrollo del Milenio

Para conseguir los ambiciosos objetivos de desarrollo del Milenio, conjunto de metas de la lucha contra la pobreza convenido por los líderes mundiales en la Cumbre del Milenio de las Naciones Unidas del año 2000, el Secretario General Kofi Annan propuso el día 21 de marzo de 2005 que todos los Estados desarrollados destinaran, a más tardar en 2015, el 0,7% de su ingreso nacional bruto a la asistencia oficial para el desarrollo. Dado que muchas ONG de los Estados Unidos de América, ciudadanos de ese país como Bill Gates y Ted Turner y sociedades como McGraw-Hill realizan importantes donaciones a países en desarrollo, la propuesta del Secretario General de que se destine a ese fin el 0,7% del ingreso nacional bruto debería también incluir las aprobaciones de esos donantes privados. Ello haría que el monto de la contribución de los Estados Unidos de América a la asistencia para el desarrollo fuera más realista.

El derecho a vivir sin miedo

El Consejo del Arzobispado Ortodoxo Griego hace suyo el llamamiento del Secretario General de colaborar en la prevención de actos de terrorismo que tengan efectos catastróficos, detener la proliferación de armas letales, poner fin a las guerras civiles y construir una paz duradera en países devastados por la guerra.